

# AUFBRUCH INS NEUE ÖFFI-ZEITALTER

**Die Koralm bahn bringt's! Die Eröffnung der Koralm bahn bringt auch in den Regionen Graz Umgebung und Leibnitz viel Neues.**

## Schneller. Öfter. Steiermark.

Mit diesen Schlagworten geht am 14. Dezember 2025 die Koralm bahn zwischen Graz und Klagenfurt in Betrieb. Dadurch eröffnen sich einerseits zahlreiche neue Reisemöglichkeiten, andererseits hat die Koralm bahn aber auch umfangreiche Auswirkungen auf den Bahn- und Busverkehr in vielen anderen Regionen der Steiermark – so auch auf die Regionen Graz-Umgebung und Leibnitz.

## Neues im Fernverkehr

In Graz wird ein Fernverkehrsknoten zur vollen und zur halben Stunde geschaffen. So gibt es täglich einen durchgehenden Railjet-Stundentakt von Graz nach Wien bzw. Klagenfurt und Villach. Die Fahrzeit zwischen Graz und Klagenfurt startet ab 41 Minuten. Weitere Stopps in der Steiermark gibt es in Mürzzuschlag, Kapfenberg, Bruck/Mur und Weststeiermark. Alle zwei Stunden fährt ein Zug vom/zum Flughafen Wien bzw. von Villach weiter nach Salzburg. Zusätzlich gibt es täglich einen Stundentakt mit Lücken von/nach Wien bzw. Villach als beschleunigter Railjet-Xpress. Dieser hält in der Steiermark nur in Bruck/Mur und Graz. Zudem gibt es Durchbindungen von/nach Berlin,



Foto: Armin Ardemovic

Foto: Tom Lamm

**Der Fernverkehrsknoten Graz sorgt auch in den Regionen Graz-Umgebung und Leibnitz für neue Möglichkeiten im Bahnverkehr – sowohl bei der S-Bahn als auch im Fernverkehr**

Praha, Przemysl, Venezia, Ljubljana, Zagreb und Trieste. Zwei Fernverkehrszüge pro Stunde verkehren zwischen Wien und Graz, mit Lücken am Vormittag bzw. zu Mittag. Täglich gibt es einen Interregio-Stundentakt zwischen Graz und Maribor mit Fahrzeit unter einer Stunde. Von Graz nach Salzburg fährt man neu via Koralm bahn und Tauernstrecke alle zwei Stunden umsteigefrei. Der Fahrzeitgewinn beträgt rund 10 Minuten. Alle zwei Stunden gibt es Verbindungen in den Relationen Graz – Linz bzw. Graz – Schladming – Innsbruck, sowie einen neuen zweistündlichen Interregio-Halt in Fohnleiten.

## Neues bei der S-Bahn

Aus der bisherigen S-Bahn-Linie S5 (Spieldorf-Straß – Leibnitz – Graz) und

der S1 (Graz – Bruck/Mur) sowie der S9 (Bruck/Mur – Mürzzuschlag) wird die neue, durchgehende S1 von Spieldorf-Straß über Leibnitz und Graz nach Mürzzuschlag, die umsteigefreie Mobilität auf der Nord-Süd-Achse durch Graz ermöglicht. Die Linie fährt täglich im Halbstundentakt zwischen Graz und Fohnleiten, zur Hauptverkehrszeit halbstündlich nach Bruck/Mur bzw. täglich im Stundentakt zwischen Graz und Bruck/Mur. Die Züge verkehren ohne Umsteigen weiter nach Mürzzuschlag bzw. Leibnitz. Zusätzlich werden weitere REX-Züge von/nach Mürzzuschlag und Schladming angeboten.

Die neue S1 fährt täglich im Halbstundentakt zwischen Graz und Leibnitz. Montag bis Freitag gibt es zur Hauptverkehrszeit zusätzliche Züge zwischen Werndorf und Graz. Die Radkersburger Bahn S51 wird an den Fernverkehr in Spieldorf-Straß angebunden.

## Ab 14. Dezember

Der Fahrplanwechsel erfolgt am 14. Dezember 2025.



Alle Verbindungen in der Bus-Bahn-Bim-App

## Weiterführende Informationen

### BusBahnBim-App

Alle Verbindungen mit Bus, Bahn und Bim in der Steiermark und in ganz Österreich. Erhältlich als kostenlose App (Stores von Google und Apple).

### ServiceCenter der VerbundLinie

Tel.: 050/678910 Mo - Fr 8 bis 18 Uhr

[www.verbundlinie.at](http://www.verbundlinie.at)

**VERBUND LINIE**



**S-Bahn RegioBahn  
RegioBus Steiermark**